
JUNTA INTERMUNICIPAL DE MEDIO AMBIENTE PARA LA GESTiÓN INTEGRAL DE LA
CUENCA DEL Río COAHUAYANA (JIRCO)

ACTA DE LA PRIMERA SESiÓN 2020 DEL CONSEJO DE ADMINISTRACiÓN, CELEBRADA EL
DIA VIERNES 19 DE JUNIO DE 2020, DE MANERA VIRTUAL MEDIANTE LA PLATAFORMA
ZOOM EN EL SIGUIENTE LINK
https//zoom.us/j/93143302806?pwd= SG~ºcUZIZGVF "'-VE5HZ 1NrMkfº_Qk5C UTOS).

Siendo las 11:15 horas del dfa 19 (diecinueve)de junio de 2020 (Dos mil veinte), los integrantesdel
Consejode Administraciónde la Junta Intermunicipalde MedioAmbiente para la Gestión Integralde
la Cuenca del Rfo Coahuayana (JIRCO), representadosen este acto por los titulares y/o suplentes
de los Presidentes Municipales de Concepción de Buenos Aires, Gómez Farfas, Mazamitla,
Pihuamo,Quitupan,Tamazula de Gordiano,Tecalitlán, Tonila, Tuxpan,Valle de Juárez, Zapotiltic y
Zapotlán el Grande, asf como representantesde InstitucionesEducativasmiembrosdel Consejode
Administración,el CUSur (Centro Universitariodel Sur) de la UDG,ellTCG (InstitutoTecnológicode
Ciudad Guzmán) y El ITST (Instituto Tecnológico Superior de Tamazula) y Secretarfas también
miembros del consejo de Administración, la Secretarfa de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)
del Gobierno de Jalisco, la Secretarfa de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (SEMADET) del
Gobierno de Jalisco y, Comisión Estatal del Agua (CEA), as! como la Delegación Federal de la
SecretarIa de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), se dan cita para celebrar la
presenteSesiónOrdinaria, bajo el siguiente: 1,

ORDENDEL DíA

Bienvenida a cargo del Secretario de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial, Mtro.
Sergio Humberto Graf Montero y del presidente del Consejo de Administración,
Arq. Antonio de Jesús Ramírez Ramos.
Verificación del quorum legal.
Lectura y aprobación del orden del día.
Aprobación de la dinámica y estructura de orden del día.
Revisión y aprobación de la primera modificación al Programa Operativo Anual
2019y a su presupuesto.
Revisión y aprobación del Informe final fisico financiero 2019
Revisión y aprobación de la primera modificación al Programa Operativo Anual
2020 y a su presupuesto.
Revisión y aprobación del primer informe cuatrimestral de avance físico financiero
del ejercicio 2020
Conformación de comisiones para la operatividad de la JIRCO.
Prestaciones de Ley para el personal que labora en la Dirección.
Asuntos y comunicados generales.
Acuerdos.
Clausura.
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DESARROLLO DE LA SESiÓN
Primer punto. El Ing. Miguel Angel Terrones Ramírez, Secretario Técnico del Consejo de
Administración dio la palabra al presidente Arq. Antonio de Jesús Ramlrez Ramos presidente del
Consejode Administraciónde la Junta Intermunicipalde MedioAmbiente para la Gestión Integralde
laCuencadel RíoCoahuayana,y presidentedelmunicipiode Mazamitlaquiénmencionóquegracias
a todos los que asisten a la sesión del consejo a pesar de la situaciones adversas como son la
pandemia, incendios forestales entre otros, por su parte el secretario Mtro. Sergio Humberto Graf
Monterodio la bienvenidaa las autoridadesy recalcó lo que mencionabael Arq. Antonio de Jesús
Ramírez Ramosy en lo que se refiere a los incendios forestales durante esta temporada de estiaje
que afortunadamente no hubo pérdidas humanas que lamentar y felicita a los presidentes
municipalespor hacer frente y llevar adelante sus ayuntamientos.

Segundo punto. El Ing. Miguel Angel Terrones Ramírez, Secretario Técnico del Consejo de
Administración, realizó la verificación del quórum legal, encontrándose presentes 13 (trece) de un
total de 20 (Veinte) consejeros. Razón por la cual, se informó al pleno de este Consejo de
Administración, que existe el quórum legal para desahogar la sesión ordinaria y que los acuerdos
que en ella se tomen serán válidos.

Tercer punto. El Ing. MiguelAngel Terrones Ramírez, SecretarioTécnico solicitó aprobar el orden
del día y que propusieran los asuntos generalesque fueran de su interés.

Asuntos generales.

1.- Traspaso de recursosfinancieros entre cuentas propias realizadopor conceptode préstamode
la cuenta del proyecto Implementaciónde Escuelas de Campo para solventar los salarios de los
brigadistasforestales del Programade Manejodel Fuego.

2. Visita de campo por parte de CONAFORpara recorrido en la Cuenca Endorreica para el día 23
de junio de 2020 a las 11:00 am

El Ing. Miguel Angel Terrones Ramírez puso a consideracióndel Pleno la aprobacióndel orden del
día y éste fue aprobado por unanimidad.

Cuarto punto. Ellng. MiguelAngel Terrones Ramlrez explicó la dinámicay estructurade orden del
dla y como se llevará a cabo esta sesión virtual, el Mtro. Sergio HumbertoGraf Monteromencionó
que existe el respaldo legal que le da validez a las sesiones virtuales y además la grabacióndigital
da respaldo para consideraresta sesión y sesiones posterioresválidas.

Quinto Punto. El Ing. Miguel Angel Terrones Ramlrez explicó sobre la necesidad de aprobar la
primeramodificaciónal POA2019, para estandarizary homogeneizarlos formatos solicitadospor el
financiador y además agregar los recursos correspondientes a convenios específicos como la
Iniciativa de Reducción de Emisiones, Manejo Integrado de Malezas Acuáticas Invasoras en la
Lagunade Zapotlán, Implementaciónde Planesde Acción ClimáticaMunicipalesy Regionalesy por
último las Escuelasde Campoy ademáses paracuestionesde cumplimientode auditorla por lo que
preguntó a los consejeros si tienen alguna duda, ningún consejero tuvo dudas y pidió que se
someteríaa votación la aprobacióna dicha modificacióny los consejeros aprueban por unanimidad
dicho acuerdo de modificaciónal POA2019. El documentose incluyecomo ANEXO 1.
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Sexto Punto. El Ing. Miguel Angel Terrones Ramírez realizó la presentación detallada del informe
final 2019 en una presentación de Power Point compartida, comentó si tenían alguna duda sobre el
informe final flsico financiero del ejercicio 2019. Mientras que la representante del municipio de
Zapotlán el Grande la Ing. Guadalupe Contreras pregunta en que consisten el proyecto de Escuelas
de Campo y se resuelven sus dudas. El informe físico-financiero se incluye en la presente acta como
ANEXO 2. Los consejeros aprobaron por unanimidad el informe final del POA 2019.

Séptimo punto. Ellng. Miguel Angel Terrones Ramlrez explicó la necesidad de aprobar la primera
modificación al POA 2020 que consiste en el incremento de presupuesto y qué este será destinado
a fortalecer las comunidades sostenibles, ya que este ano por la pandemia la SEMADET presentó
recortes presupuesta les y por lo tanto no se va a tener recursos para la implementación de acciones
en cambio climático por su parte el Ing. Ismael Novoa corroboró que por la pandemia se realizaron
recortes en los recursos financieros. Se puso a consideración del pleno y aprobaron por unanimidad
la primera modificación del POA 2020 y a su presupuesto. El documento se incluye como ANEXO 3.

Octavo Punto. Ellng. Miguel Angel Terrones Ramírez presentó de manera detallada los resultados
del primer informe cuatrimestral de avance físico financiero del ejercicio 2020. Posteriormente
preguntó a los consejeros si tenían alguna duda con respecto al informe cuatrimestral, ninguno de
los consejeros presentó dudas. El Dr. Guadalupe Michel Parra dijo es necesario socializar lo
referente en incendios forestales ya que está afectando en gran magnitud el territorio. Por último, el
Ing. Miguel Angel Terrones menciona la grata experiencia del pilotaje del DRON utilizado en combate
de incendios y ellng. Ismael Novoa menciona que gracias a los municipios que pusieron en marcha
los calendarios de quemas y continuar realizando y en la manera de lo posible suprimir las quemas.
Los consejeros aprobaron el primer informe cuatrimestral. El informe físico-financiero se incluye en
la presente acta como ANEXO 4.

Noveno punto. El Ing. Miguel Angel Terrones Ramirez explica que en el reglamento interno de la
JIRCO se contempla la conformación de comisiones, que hasta el momento no se está haciendo uso
y que puede agilizar los procedimientos administrativos y operativos; la propuesta consiste en crear
2 comisiones la de; Comisión de Gobernanza y Cumplimiento Normativo y la otra Comisión de
Presupuesto y Proyectos Adicionales. El consejero representante de Zapotlán el Grande pregunta si
las comisiones serian temporales o permanentes a lo que el secretario técnico le comenta que se
define en esta sesión de consejo de administración. El secretario técnico pregunta a los consejeros
si están de acuerdo en formar parte de las comisiones, todos están de acuerdo y las comisiones
quedan de la siguiente manera.

La Comisión de Gobernanza y Cumplimiento Normativo, siendo Coordinador el representante del
Municipio de Gómez Farías y Vocales los representantes de Zapotlán el Grande, Concepción de
Buenos Aires, Tamazula y SEMADET. y la Comisión de Presupuesto y Proyectos Adicionales
quedando de la siguiente manera; como Coordinador el representante de Pihuamo y como vocales
los representantes de Tuxpan, Quitupan, Mazamitla y SEMADET. Se pone a disposición del pleno y
se aprueba por unanimidad este acuerdo. El documento se incluye como ANEXO 7.

Décimo punto. Ellng. Miguel Angel Terrones Ramírez expone los antecedentes sobre Prestaciones
de Ley para el personal que labora en la Dirección ya que ellMSS negó el alta de los trabajadores y
posteriormente se buscó inscribirse allPEJAL y también fue negado por lo que se le avisa que este
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año 2020 se va a continuar con las gestiones necesarias para dar de alta a los trabajadores de la
DJIRCO. El Ing. Ismael Novoa tomó la palabra y dijo que por parte de SEMADET se va a apoyar a
la JIRCO y al resto de las juntas intermunicipales que están en la misma situación.

Décimo primer punto. Asuntos generales.
1.- Traspaso de recursos realizado por concepto de préstamo de la cuenta del proyecto
Implementaciónde Escuelasde Campo para solventar los salarios de los brigadistasforestales del
Programade Manejodel Fuego.

2. Visita de campo por parte de CONAFORpara recorrido en la Cuenca Endorreica para el dla 23
de junio de 2020 a las 11:00 am

Décimo Segundo Punto. ACUERDOS

PRIMERO. Se aprueba por unanimidadel orden del dfa.

SEGUNDO. Se aprueba la primera modificación al Programa Operativo Anual 2019 y a su
presupuestoAnexo 1.

TERCERO. Se aprueba el informefinal físico financiero del ejercicio 2019Anexo 2.

CUARTO. Seaprueba la primeramodificaciónal ProgramaOperativoAnual 2020y a su presupuesto
Anexo 3.

QUINTO. Se aprueba el Primer InformeCuatrimestralde avance ffsico financiero del ejercicio 2020
Anexo 4, el cual incluye el avance trimestral del convenio SEMADET/DJ/DETyGT/027/2020para la
aplicación del Programa Operativo 2020 Anexo 5 y del convenio SEMADET/DJIDERN/028/2020
para la ejecución del Programade Manejodel Fuegoen el Marcode la IREAnexo 6.

SEXTO. Se aprueba la conformaciónde la "Comisiónde "Gobernanzay cumplimiento normativo"y
de la "Comisiónde Presupuestoy proyectosadicionales"conformea lo descrito en el Anexo 7, con
unavigencia de un año.

SÉPTIMO. Se acuerda por unanimidad,el traspasode recursos realizadopor conceptode préstamo
de la cuenta del proyecto Implementaciónde Escuelas de Campo por un monto de $617,910.00
(seiscientosdiecisietemil novecientosdiez pesos00/100m.n.) para solventarel pagode salarios de
33 brigadistasqueconformanlas brigadasde JIRCO-CBAinstaladaenConcepciónde BuenosAires,
JIRCO- LOS MAZOS instalada en el municipio de Tuxpan, JIRCO-QUITUPAN instalada en el
municipio de Quitupán, Jalisco, actividades que tienen su techo presupuestal asignado en el
Conveniode colaboraciónentre SEMADETy JIRCO para la aplicacióndel Programade la Iniciativa
de Reducción de Emisiones y Programa Estatal de Manejo del Fuego, convenio número
SEMADET/DJ/DERN/028/2020.

Décimo primer punto. Clausura

No habiendo otro asunto que tratar el Ing. Miguel Angel Terrones Ramírez, agradeció a los
participantes consejeros y trabajar de manera conjunta y dio por clausurada la presente sesión,
siendo las 13:0 horas, del mismo dfa de su inicio, firmando el acta correspondiente los que en ella
intervinieron,mismaque consta de 6 (seis) hojas útiles incluyendofirmas.
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FIRMAS DE CONFORMIDAD DE LOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE ADMINISTRACiÓN

PRESIDENCIA NOMBRE FIRMA
MUNICIPAUDEPENDENCIA

¡INSTITUCiÓN

CONCEPCiÓN DE BUENOS AIRES
José Guadalupe Buenrostro lA'C((i- ~Martrnez.

~
J

~,

GÓMEZ FARrAS Ariana Baraja Gálvez _/
MAZAMITLA Antonio de Jesús Ramfrez

Ramos

PIHUAMO Juan Alcaraz Virgen tl)f-/L
T 1"

QUITUPAN Rogelio Contreras Godoy
j/

,

TAMAZULA DE GORDIANO Francisco Javier Álvarez p.p..
Chávez

B'd-l".JfiC,t<l )\<¡ It>t:~ V ...,
TECALlTLAN Martfn Laríos García

TONILA José Martín Hernández J- ~~ )"2.
Álvarez

TUXPAN Edwin Romero Cortés ~.A:. A ~
/.)po:

VALLE DE JUÁREZ José Manuel Chávez
Rodrlguez

ZAPOTILTIC Francisco Gerardo Sedano P.~~
Vizcaino

ZAPOTLÁN EL GRANDE J. Jesús Guerrero Zúl'liga P-A
~ I

SEMADET Sergio Humberto Graf (J (/J/;iMontero

" ((
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ITCG (TEC DE CD GUZMAN) Dora Luz Arriaga Soto

ITST (TEC DE TA'!'1AZULA) Saúl Mungula Ortiz

CUSur (Centro Univ. Del Sur) Jorge Galindo Garcla.
~~~ (

CEA-JAL Miguel Navarro Mur'loz

SEMARNAT Armando Romero Barajas

SADER Alberto Esquer Gutiérrez

CONSEJO CIUDADANO Mercedes Hemández
Damián
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